

Desaceleración económica afectó al mercado laboral (El Financiero 20/01/14)

Desaceleración económica afectó al mercado laboral (El Financiero 20/01/14) Tlaloc Puga Mercado Lunes, 20 de enero de 2014 • 2 millones 569 mil mexicanos, desocupados en 2013. La creación de empleo en México se vio severamente afectada por el magro desempeño que presentó la actividad económica durante el año pasado, lo que se ha traducido en un mercado interno con poco dinamismo. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la tasa de desempleo a nivel nacional promedió 4.92 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) durante 2013, prácticamente el mismo porcentaje que lo observado en 2012, de 4.95 por ciento. Se estima que la media de desocupados en el país fue de alrededor de 2 millones 569 mil el año pasado, unos 19 mil mexicanos más que lo observado en 2012. En las zonas urbanas el desempleo promedió 5.73 por ciento y significó un ligero descenso respecto de lo observado en 2012, de 5.85 por ciento. Las entidades del país que promediaron la tasa de desempleo más alta en 2013 fueron Tamaulipas y Tabasco, con 6.78 y 6.69 por ciento, en ese orden. En contraste, los estados con menor tasa fueron Campeche y Guerrero, con 2.44 por ciento cada uno. Analistas de Banamex indicaron que desde la segunda mitad del año pasado se observa una baja moderada en el desempleo y anticipan continúe en 2014. Para Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays México, los datos apuntan a que la economía mexicana continuó su recuperación en el cuarto trimestre de 2013, pero podría estar ocurriendo a un ritmo más lento de lo que se esperaba. La tasa de informalidad laboral promedió 59 por ciento de la población ocupada en 2013, unas 29 millones 314 mil personas. Mejores señales Durante el último mes del año que acaba de terminar, la tasa de desocupación disminuyó a 4.25 por ciento, respecto del mismo mes de 2012, situándose en línea con la expectativa de los analistas, de 4.26 por ciento, y además representó la tasa más baja en más de cinco años, de acuerdo con los registros oficiales. Las zonas urbanas reportaron una tasa de desempleo de 5.19 por ciento, lo que representó su menor proporción en dos años. Eliminando el efecto estacional, la tasa de desocupación a nivel nacional fue de 4.76 por ciento, tasa superior en 0.17 puntos porcentuales a la del mes previo. Isaac Velasco, economista de banco Ve por más (BX+) estima que en 2014 podrían crearse alrededor de 650 mil empleos formales, impulsados por los sectores manufactureros y de construcción, así como por el sector de servicios. Esta cifra representa un incremento de 40 por ciento con respecto del número reportado para 2013, de 463 mil, según los datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Durante el año anterior el empleo formal registró un descenso anual de 35 por ciento. Alejandro Cervantes, analista de Banorte-Ixe, considera que la perspectiva de un menor crecimiento de la actividad económica en México, ante la entrada en vigor de la reforma fiscal en enero, ha generado una menor confianza tanto en los consumidores, como en las empresas, lo que se ha traducido en una menor dinámica de crecimiento del mercado laboral. Por lo anterior, prevé que la tasa de desempleo se mantendrá estática durante los próximos meses, en un nivel cercano a 4.7 por ciento.